



Dernier père fondateur d'Israël, Nobel de la paix, Shimon Peres est mort



L'ancien président israélien (2007-2014) et prix Nobel de la paix Shimon Peres est mort dans la nuit de mardi à mercredi à l'âge de 93 ans des suites d'un accident vasculaire cérébral. Il s'est éteint dans son sommeil "à 3h du matin", a déclaré son médecin personnel à l'AFP.

Avec Shimon Peres disparaît une figure historique, dernier survivant de la génération des pères fondateurs de l'Etat d'Israël et l'un des principaux artisans des accords d'Oslo qui ont jeté les bases d'une autonomie palestinienne dans les années 1990.

[PORTRAIT. Shimon Peres, homme de paix et homme de guerre à la fois Artisan des accords d'Oslo](#)

Il était le seul encore vivant des trois hommes à avoir été distingués du Nobel de la paix en 1994 "pour leurs efforts en faveur de la paix au Moyen-Orient", après la disparition de Yitzhak Rabin et Yasser Arafat. Fervent partisan du dialogue, il sera mort sans voir se réaliser l'établissement d'un Etat palestinien, qui devait être l'aboutissement de cet édifice diplomatique.

Yasser Arafat, Shimon Peres et Yitzhak Rabin, le 10 décembre 1994 à Oslo. (ERIK JOHANSEN / SCANPIX / AFP)

Même après avoir quitté la présidence à 90 ans, il était resté actif à travers son Centre Peres pour la paix, qui continue de promouvoir la coexistence entre juifs et Arabes, alors que les perspectives de règlement du conflit israélo-palestinien ont rarement été plus sombres. Il déclarait en 2013 :

"Il n'y a pas d'alternative à la paix. Faire la guerre n'a pas de sens. ", disait-il en 2013. Le processus de paix a un "objectif clair": avoir "un Etat juif appelé Israël et un Etat arabe appelé Palestine qui ne se combattraient pas mais vivraient ensemble dans l'amitié et la coopération". "Ardent défenseur de la paix"

Né Szymon Perski en 1923 dans l'actuelle Biélorussie, il avait été victime le 13 septembre d'un accident vasculaire cérébral (AVC) majeur accompagné d'une hémorragie interne. Il avait alors été placé sous respirateur et sédatifs en soins intensifs à l'hôpital Tel-Hashomer de

Ramat Gan, proche de Tel-Aviv. Le président américain Barack Obama a été l'un des premiers à saluer sa mémoire :

"Ce soir, Michelle et moi nous joignons à tous ceux qui, en Israël, aux Etats-Unis et dans le monde entier, rendent hommage à la vie extraordinaire de notre cher ami Shimon Peres, un père fondateur de l'Etat d'Israël et un homme d'Etat dont l'engagement pour la sécurité et la recherche de la paix était fondé sur son inébranlable force morale et sur son indéfectible optimisme".

Le président français François Hollande a rendu hommage à l'ancien président israélien Shimon Peres, mort dans la nuit de mardi à mercredi, un des "plus ardents défenseurs de la paix" et "un ami fidèle" de la France.

"Shimon Peres appartient désormais à l'Histoire, qui a été la compagne de sa longue vie", écrit l'Elysée.

"Avec la disparition de Shimon Peres, Israël perd un de ses hommes d'Etat les plus illustres, la paix un de ses plus ardents défenseurs et la France un ami fidèle", écrit François Hollande, qui avait eu un dernier entretien avec l'ancien président israélien le 25 mars. "J'ai pu mesurer [...] que sa force de conviction était intacte."

Source: NouvelObs.com